

安全・安心な地区を目指して

花栽培 あいさつ運動



通年 於：各地区

花栽培とあいさつを通して住民の目を地域内に向けていただくための取り組みです。

人の注意が届かない場所があれば、ゴミの投棄などが行われ、そこから荒廃が進みます。常に地区を意識し、見守る目が増えることにより安全・安心が図られ、温かで、かつ、美しさを備えた地域環境が創れます。

各地区にはプランターによる花栽培をお

願いしていますが、今年度からはこれに限らず、空き地等での栽培に係る経費についても助成対象にしています。

詳しくは、公民館にお尋ねください。

青色回転灯・防犯灯等の設置

通年 於：各地区

花栽培、あいさつ運動の推進と併せて青色回転灯・防犯灯を設置し、住民の地域への関心度をさらに高めることにより、犯罪が起こりにくい一体感のある地域づくりを目指しています。

灯は太陽光発電です。地区として設置要望があれば公民館に申し出ください。

防犯意識が高まり、一戸一灯などの取り組みにつながればと思います。

◆◆◆ 自主防災会連絡協議会 ◆◆◆

防災倉庫など設置

(財)自治総合センターによる宝くじの社会貢献広報事業の平成26年度コミュニティ助成事業(地域防災組織育成事業)の助成を受けて防災用具等を整備しました。

整備内容は、防災倉庫、炊出し窯、リヤカー、ゴムボートなどです。

これらの器具等は、10月の地区総合防災訓練で活用されました。



知事表彰を受賞



後列中央が前田会長

11月2日(日)とっとり防災フェスタ2014が倉吉市内で開催されました。行事の一環として鳥取県自主防災会組織等知事表彰の表彰式があり、連絡協議会を代表して前田会長が出席し、功労表彰を受けました。

連絡協議会は長年まちづくり協議会との共催等により総合防災訓練等の取組を行っており、その活動実績が認められたものです。

ほっと大正まちづくり協議会ニュース

(H) 本気モードで (O) おもしろい(楽しい) (T) 取組みを!!

事務局 大正地区公民館 (TEL26-3982)

2015.3

No.33

安全安心で明るい地域づくりに向かって

ほっと大正まちづくり協議会は、次のことを目指して活動しています。

- 地域の纏まりと住民同士の絆づくり
- 安全安心な地域の確立



平成26年度において当初計画しました事業は、ほぼ予定どおり実施することができました。本号では、実施した事業内容の概略をご紹介し、地区的皆様のご理解とご支援に感謝するとともに、今後の活動にさらなるお力添えをお願いするものであります。

協議会総会を開催

まちづくり協議会総会を5月26日(月)に開催し、次の事項について協議しました。

- (1) 平成25年度事業報告及び決算報告
- (2) 平成26年度事業計画及び予算
- (3) その他

<26年度実施事業>

安全で魅力ある住みよい地域にするため、地域コミュニティ計画に基づき、協働のまちづくりを推進する。

(1) 地域コミュニティの充実

年代層を超えて互いが強い絆で結ばれ心豊かなふれあいができる魅力ある地域とするための取り組みを推進する。

【運動会の実施】

【夏まつりの実施】

【スポーツ交流会の実施】

【交流懇談会の開催】

(2) 安全安心な地域づくり

住民個々が防災等に関する知識を深めるとともに、安全安心な地域づくりに自助・共助の精神で対処できる環境づくりを推進する。

【総合防災訓練の実施】

【避難行動要支援者への対応】

【花栽培とあいさつ運動による地域の安全確保】

【青色回転灯等の設置による地域の安全確保】

【その他防災に関する活動等】



地区の力が集結 地区大運動会

青空が澄み渡る絶好の運動会日和のもと、個人種目、地区対抗団体種目を合わせて18競技に約600人（延べ参加人数約1,400人）の参加がありました。

100m、旗とり、宝さがし、パン食い、サバイバルレースなど、それぞれが自分にあった種目に参加し楽しんでいました。

団体種目では、タイヤころがし、ダルマ落とし、玉入れ、一升瓶ころがし、つなひき、むかで競走、総合リレーなどに総合優勝を目指して作戦を練り、力を合わせて奮闘していました。

その姿に、熱さと地域への強い愛着を感じ

熱くにぎやかに ほっとヨイ！ヨイ！夏まつり



午後6時、大正保育園児と大正児童有志によるしゃんしゃん傘踊りのオープニングに続き、各バザーコーナーが一斉に販売を開始しました。

5月11日（日）於：大正小学校校庭

ることができました。

運動会がそれぞれの地域の皆様の心をつなぎ、絆づくりにつながったことと思います。



8月2日（土）於：大正地区公民館駐車場

子どもたちにはヨーヨーフィ、スーパー水球すくい、かき氷、くじ引きが人気でした。

焼そば、フライドポテト、フランクフルト、やまめの塩焼き、やきとり、枝豆、ビール・ジュース類、そうめんの各バザーも売れ行きが早く、1,200本準備した焼きとりも開始1時間ほどで完売となる盛況ぶりでした。

今年は中学生、高校生、大学生、一般の4人によるジャズバンド「スティックショット」の演奏が祭り気分を一層盛り上げてくれました。

各種団体、各自治会のご協力いただいた皆さんに心からお礼申し上げます。

大正地区総合防災訓練 避難行動要支援者の支援は？

10月12日（日）於：大正小学校校庭

各地区、各種団体等の約200名の参加のもと水害対策訓練として、弱者避難支援、避難誘導・救助、土嚢つくり・積み土嚢工法及び炊出し訓練を行いました。



目の不自由者の疑似体験でアイマスク着用。避難誘導方法は？



消防団によるボートでの救助訓練

弱者避難支援では、目や耳の不自由な方などの疑似体験をしながら支援の方法を考えいただきました。

何よりも地域の中で助け合える体制づくりが必要だと思います。

グラウンドゴルフ大会

誰でも気軽に参加できる競技として実施しています。今回は会場に徳吉団地公園をお借りしました。

公園のコースということで、球の転びが予想外のところもあり、手こする姿も見受けられましたが、真剣なプレー中にも参加者同士の交流も和やかに図られていました。

9月28日（日）於：徳吉団地内公園



大正地区 地域づくり懇談会

市長はじめ市幹部職員と地区民との懇談会がフリートーク形式により実施され、次の内容について意見交換が行われました。

○小学校体育館の暗幕等の設置について：

大正小学校体育館に暗幕・ステージ幕が設置されていないため、敬老会、講演会等の開催に支障がある。また、小学校の学習発表会等にも影響が出ている。設置等の基準について

○放課後児童クラブ（くるみ児童クラブ）の開設場所について：

現在小学校教室で運営している児童クラブの施設設置場所等並びに旧保育園舎の今後の管理方針等について

○大正地区の下水道整備について：

22年度、24年度の懇談会でも説明を受けたが、下水道整備が進んでいない。進捗状況及び地区全体の整備計画について

○水害時の避難場所について：

大正地区には、千代川が氾濫したときの避難場所として適当な施設がない。本地区に避難勧告を発出の際に想定される避難場所について

9月30日（火）於：大正地区公民館



懇談会内容は議事録として整備され、市のホームページで公開されています
こちら↓

市HP—まちづくり—あなたの声をまちづくりへ—地域づくり懇談会

（その他）

○小中学校教室へのエアコン設置について

○ヤマダ電機前交差点への横断歩道橋の設置について

○菖蒲地区の内水氾濫の現状について

大正地区総合防災訓練 避難行動要支援者の支援は？

10月12日（日）於：大正小学校校庭

各地区、各種団体等の約200名の参加のもと水害対策訓練として、弱者避難支援、避難誘導・救助、土嚢つくり・積み土嚢工法及び炊出し訓練を行いました。



目の不自由者の疑似体験でアイマスク着用。避難誘導方法は？



消防団によるボートでの救助訓練

弱者避難支援では、目や耳の不自由な方などの疑似体験をしながら支援の方法を考えいただきました。

何よりも地域の中で助け合える体制づくりが必要だと思います。

いきいき地域づくり交流会

12月6日（土）於：大正地区公民館

各種団体・グループ等から参加があり、鍋を囲みお酒を酌み交わしながら、和やかな雰囲気の中でそれぞれの活動状況や課題などが話し合わされました。



防災研修会を開催

12月14日（日）於：大正地区公民館

大正地区自主防災会連絡協議会等との共催で自主防災会長、区長、まちづくり関係者、消防団を対象に講演会を開催しました。

鳥取地方気象台から講師を招き、「気象災害と気象情報の防災活用」と題して講演いただきました。

